
NO. 開催日 区分 いただいたご意見 当日の回答 議会の対応方針 備考

1
11/10
東部

除排雪
私道の除排雪対応について、高齢化に伴
い自己負担が厳しく、補助金等の考えを
お聞きしたい。

現段階では回答できないので持ち帰り、
委員会で協議していきたい。
また、高齢者問題としても検討して行
く。市道と私道では制度上違うので別の
考え方が必要となる。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

決算審査
特別委員
会

2
11/10
東部

除排雪
高齢者には移動式の融雪設備の操作が厳
しい。

持ち帰って対応したい。
□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

3
11/11
港南

除排雪
国の空き地等に雪を捨てることはできな
いだろうか。

所管は国に要望している。土地について
は財務省で管理しているので難しいが町
内会として春には清掃するなどの提言も
必要である。議会として国へ要望できる
よう調整して行きたい。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

4
11/11
港南

除排雪

地域内の空き地や公園に雪を積み上げ、
一杯になった場合、定期的に排雪し、雪
捨て場を確保してほしい。地域で雪捨て
場がなくなると、近くに捨てるため道路
が狭くなり、悪循環となる。

排雪等の徹底は確認していない。調査し
たい。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

5
11/11
港西

除排雪

メイン道路とそれ以外の市道で除雪に差
がある。また以前に比べて排雪の回数が
減っている。排雪の回数を増やしてほし
い。

この意見については、苦情や意見として
市の方にも届いている。そこで、委員会
としても議論するとともに、所管とも調
整していく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

6
11/14
港北

除排雪
要望として、通称「産業通り」の大型車
の往来が激しく、冬になると幅員が狭く
なるので除雪をお願いしたい。

議会として行政に伝え、委員会で議論し
ていき、要望していく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

7
11/14
港北

除排雪

春日町に市営住宅があるが（入居者が高
齢者のため）、除排雪に困っている。町
内会として除排雪について市に相談する
と、地域で対応してほしいと言われ困っ
ている。

市営住宅の件についても、対策を議論し
ていきさまざまな人に入っていただける
ようにしたい。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

8
11/14
港東

除排雪
違法排雪業者については、警察と協力し
て厳しく指導してもらいたい。

違法排雪業者のパトロールや指導は、厳
しく行うよう所管に伝える。
 また、第１常任委員会としてどのよう
な方法がよいのかについてしっかり検討
していく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり
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9
11/14
港東

除排雪

「雪を捨てるな」という看板を無視して
排雪している。しっかりパトロールして
ほしい。
除雪して歩道で転んで足の骨を骨折し
た。ピカピカに除雪した後に砂をまくな
どの対応をしてほしい。通学路でもあ
り、また高齢者の通行も多い。

違法排雪業者のパトロールや指導は、厳
しく行うよう所管に伝える。
また、委員会としてどのような方法がよ
いのかについてしっかり検討していく。
歩道除雪後の滑り止めについては、所管
に通知するとともに、その処置について
委員会としても検討していく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

10
11/14
港東

除排雪
公園に対する排雪だが、除雪事業者が排
雪をしている。市民が持ち込んだらだめ
だという。どうなっているのか。

基本的に公園への排雪は許可されていな
い。しかしママさんダンプ程度の雪は理
解されている。業者が機械で大量に排雪
するようなことは問題であり、所管に状
況を伝える。
多くの公園があるので、排雪場所として
の使用も不公平にならないように検討し
ていく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

11
11/14
港東

除排雪
川に雪を捨てている業者がいる。違法で
はないのか。

違法。川に雪を捨てないようパトロール
を含めて、対応を検討する。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

12
11/14
港東

除排雪
ゴールデンビーチを(もっと早く)雪捨て
場に解放したらどうか。

持ち帰って、所管と協議する。
■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

13
11/11
港西

除排雪
契約時にオペレーターの経験も含めた入
札条件にできないか。

オペレーターの技術の問題から除雪が悪
いという苦情もあるので、第１常任委員
会としてもその対策について、所管に提
案をしている。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

14
11/10
幌糠

公共施
設

学校を含めた公共施設の屋根や壁などの
修繕がなされていない。

市の公共施設の維持管理は、長寿命化計
画に基づいて実施している。
コミセン等の住民が多く集まる施設で危
険性の高い状況があれば、所管だけでは
なく議会としても議論を進めていく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり
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15
11/14
港北

交通
高齢者にとって不便な交通手段の対応が
できないか。また、住民センターでの移
動窓口業務などできないだろうか。

移動窓口に関しては良いアイディアであ
り、デマンドバス等も議論していきた
い。過疎化による交通弱者が増えてい
る。戸口から戸口に移動するオンデマン
ドバスというものを視察している。利用
される側の立場に立った施策について研
究していきたい。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

16
11/10
東部

特別養
護老人
ホーム

特別養護老人ホームの９２名の待機者解
消について。

第２常任委員会では待機者解消について
市に要望をしている。所管から確たる回
答はないが、第６次計画策定に向け要望
していく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

第２常任
委員会報
告

17
11/10
東部

特別養
護老人
ホーム

特別養護老人ホームの待機者は何年かか
れば解消するのか。

難しい内容である。先ずは意見を聞い
て、しっかりと受け止め切実に訴えてい
く。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

第２常任
委員会報
告

18
11/10
東部

特別養
護老人
ホーム

知り合いが特養の入所を断られた。いつ
入ることができるのか。土地や予算の都
合もあると思うが、しっかりと調査して
ほしい。

切実な問題として持ち帰らせていただ
き、対応を協議する。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

第２常任
委員会報
告

19
11/10
東部

ぷるも
会場から南町、潮静からは交通の便が悪
いので行かない。（行く方法がない）

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

ぷるもに
行ってい
るかとい
う投げか
け。

20
11/10
幌糠

ぷるも 今後のぷるもの使い方はどうなるのか。

平成26、27年度に関しては学校授業を中
心とした開放をする。それ以降は財政状
況を踏まえて多角的な分野から意見を伺
い、再開のあり方について審議を深めて
いく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

21
11/10
幌糠

ぷるも

ぷるもの施設は青少年の健全育成のため
につながるため、全面開放をしてもらい
たい。増毛町や小平町からも人を呼び込
める方策もあるのではないか。

増毛町、小平町と施設を共有し、広域的
施設として利用いただく考えはある。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり
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22
11/11
港南

ぷるも

ぷるもについて、４月から１０月までの
６カ月間、開所してほしい。現在、深川
に通って行いるが、留萌であれば回数を
増やせる。市民の利用増大が前提である
が、高齢者の健康増進のために歩くこと
を行いたい。

議会でも、学校の授業だけではなく、健
康増進のために使用したいと申し入れ
た。今後も所管に話していく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

23
11/11
港南

ぷるも プールの再開について、議会の見解は。

財政健全化中であり、子どもたちの授業
を優先して２年間開所すると年間の予算
が2,000万円という所管の説明を承認し
た経緯である。プールは市民のものであ
るため、今後も市民が納得できる形にな
るよう、教育だけではなく福祉の観点か
らも議論して行く。再開したからには閉
鎖できないことも理解しながら、本再開
を目指していきたい。プールの利活用を
市民に訴えかけていく事が大事であり、
健康増進等を積極的に訴えていく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

24
11/11
港南

ぷるも

近隣の町や健康の駅、るもいプラザと連
携して軽食など食べられる施設として、
イベント会場としての活用を考えられな
いか。

委員会で検討していきたい。
■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

25
11/11
港西

ぷるも
ぷるもを以前と同じ時間帯で使うために
はどうしたらよいか。どこに声をかけた
らよいか。

第２常任委員会として、学校授業を中心
とした再開は、市民の健康増進の観点や
開放時間の問題で質問していが、26年度
に関しては上限2,000万円がなかなか動
かなかった。教育委員会としては27年度
も今年と同じ体制でいくという方針に
なっているが、皆さんからの要望をお聞
きし、今後の再開方法について反映させ
る場であるため、要望や意見を出してい
ただきたい。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり
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26
11/11
港西

ぷるも

財政健全化中でぷるもは閉鎖したが、船
場公園管理棟は建設される。子どもから
お年寄りが楽しめるレクレーションの場
であるぷるもを残すことが優先されるべ
き。全面的な再開をしてもらいたい。

財政健全化計画の見直し項目にぷるもが
入っていた。船場公園整備事業は、財政
健全化計画の中で投資的な事業として組
まれており、予算の範疇で計画が進行し
ているため、特別に他に影響があるわけ
ではないということをご理解いただきた
い。
ぷるもの関係については、市民にとって
必要施設としての声を受け止め議会に持
ち帰り議論したいと思います。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

27
11/11
港西

ぷるも

早い段階でのぷるもの全面開放を望む。
ぷるもを利用することで高齢者にとって
は冬に散歩をしていて転ぶ心配がなくな
ります。

しっかりと受け止めさせていただく。
■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

28
11/11
港西

ぷるも
一市民として、どのような働きかけをし
たら、ぷるもは全面開放に向かうことが
できるのか。

各種利用団体との話し合いを持ちなが
ら、運営方法を決定していくと思う。
水泳協会をはじめ、高齢者の利用団体な
ど多岐にわたる団体に要望を出していた
だくのは一つの方法である。本日の意見
は第２常任委員会としてしっかり受け止
め、今後の審議に生かす。更に請願など
を提出する手法もある。

■　議会で対応を協議
□　行政側に伝える
□　議長預かり
□　当日の回答どおり
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29
11/11
港西

ぷるも
市議会議員はぷるもについて、どのよう
に思っているか。

再開発事業で西ビルをつくった経緯から
含めると留萌市も10億円の投資をしてい
る。ぷるもの年間経費は約6,900万円、
使用料が2,500万円、約5,000万円が市の
持ち出しのため財政健全化計画の廃止の
対象となった。現在、財政健全化計画は
順調に推移している。２８年度からの再
開の形、使用料金含め再検討、再精査し
なくてはならない課題。皆様からの意見
を集約し鋭意検討したい。市民からの声
をあげる手法としては陳情、請願があ
る。

■　議会で対応を協議
□　行政側に伝える
□　議長預かり
□　当日の回答どおり

30
11/11
港西

ぷるも
水泳教室などのプログラムを作って満足
度を高めてほしい。

指定管理による民間委託がよいのか、今
後の審議課題の参考としたい。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

31
11/14
港北

ぷるも

ぷるもの再開を喜んでいる。一番の目的
は子どもたちの体力の向上と水泳技術の
習得である。子ども達への施策を強く要
望する。

今後は健康増進等も踏まえた利活用を進
めるうえで議論していきたいと考えてい
る。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

32
11/14
港北

ぷるも
交通の便が悪いのは確かである。健康の
ために運営してほしい。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

前回の会
場でぷる
もまで行
ける手段
がないと
いう話が
あった
が。
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33
11/14
港東

ぷるも
ぷるも一部再開について、土日の開放を
どうして行わなかったのか、議会から声
は出なかったのか。

第２常任委員会でも、一般開放の時間延
長、土日に開放できないのか意見を述べ
ている。全面再開となると約7,000万円
の経費がかかるが、現在は財政健全化計
画中であり、財政当局としては運営再稼
働するためのすべての修理も含めて上限
2,000万円が提示された。時間延長や土
日開放のための人件費が大きく、予算上
の課題で今年度の一部再開の時間帯と
なった。しかし、皆様からの強い要望が
あることを受け止め、常任委員会として
審議を深めていく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

34
11/14
港東

ぷるも

リハビリや健康増進のために利用する人
もいます。市民のためのプールなら、夜
や土日開放など市民が利用しやすい方法
を考えてほしい。

要望として受け止めさせていただきま
す。今年度の運営は、教育委員会直営で
行いました。以前は、指定管理者制度の
中で民間委託で各種教室や夜も運営して
いました。ただ今の強い要望を受け、来
年度以降の運営について参考とし審議し
たい。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

35
11/14
港東

ぷるも

ぷるもの使用料金については、留萌は一
般が500円で高齢者が300円でした。深川
市や札幌市では600円以上がほとんどな
ので使用料金を値上げしていいのではな
いか。

今後の審議の参考とさせていただく。
■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

36
11/14
港東

ぷるも

以前の開放時のプール教室は、１月授業
料3,000円で入館料が含まれていまし
た。普通は入館料別です。ぷるも再開に
向けてこの点も考慮していただきたい。

今後、常任委員会において、ぷるもの開
放時間や料金に関して十分に議論してい
く。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

37
11/14
港東

意見交
換会

昨年、議会基本条例説明会にも参加した
が意見交換会への市民参加者が少なすぎ
ると思う。議員がもっと周りに声掛けし
て来てもらうのも議会活動の一つだと思
う。

こうした意見交換会は初めてで、取り組
みについて不十分な点もあっと思ってい
る。案内の手法について、多くの人に参
加いただける環境づくりを今一度考えて
みたい。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

－7－
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38
11/14
港東

意見交
換会

市民はごみ問題に関心があると思う。今
回の意見交換会のテーマに取り上げな
かった理由は。

限られた時間なのでテーマを絞らせてい
ただいた。次回以降のテーマになること
も考えられる。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

39
11/10
東部

一般質
問

議会によく傍聴に行くが、一般質問の重
複が多い。なんとかならないか。

質問の重複について、会派内では調整し
ている。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

40
11/10
東部

議員定
数

議員定数アンケート調査で、削減が50％
を超えたが、なぜ現状維持か。何のため
にアンケートを行ったのか。市民と直接
会話をする機会を作れば、定数が減って
も問題がないのではないか。

人口減少問題があるが、何のために議会
があるかである。予算や施策のチェック
や議会及び議員の施策提案能力の向上な
どが主なものである。今までは市民の声
を聞く作業をしてこなかった。今後は
もっと市民に近づいていく。５０％の方
が反対した結果は重く受け止めている。
今は出来ることを行っていく。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

意見交換

41
11/14
港北

議会基
本条例

基本条例の中の政策立案について、議員
が立案することがあるのか。

住宅リフォーム条例については、議会が
業者と連携して市に対し意見を提出し行
政が条例をつくった例である。条例作成
は難しいが努力していきたいので期待し
てほしい。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

意見交換

42
11/10
東部

議会要
望

留萌市は管内でリーダーシップを取って
ほしい。例えば、経費削減等などを率先
して行ってほしい。

留萌市議会の１６名は、道内の類似都市
と比べても少ない方であり、報酬につい
ても１５％カットしている。また、増
毛・小平と合同の議員研修会を開催し、
情報交換を行っている。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

意見交換

43
11/11
港南

災害対
応

洪水災害対策について。
浜中・塩見等の低海抜地帯の対策は。

町内会の協力を得て避難道路を設置して
いる。手すりの設置や冬季の対策を検討
している。先ずは高いところに避難する
ことが大事である。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

意見交換

44
11/11
港南

災害対
応

コミュニティーセンターは耐震か。
学校等の教育施設の耐震化を優先してい
るため、十分に進んでないが、（公共施
設は）少しずつ進んでいる。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

意見交換

－8－
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45
11/10
幌糠

愛の鐘
コミセンから愛の鐘が鳴らないのでなん
とかしてほしい。

所管に確認をして早急に対応したい。
□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

46
11/10
幌糠

市道

雪解け水や大雨の時に排水が悪く道路が
水浸しになるので、何とかしてほしい。
場所は、イクルミ重機の前。

現状は理解した。確実に所管に伝える。
調査を行う時には町内会長と連携して行
う。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

47
11/10
東部

市道

１０月に旧市民スキー付近の道路で鉄筋
が飛び出して、地域住民が転んで怪我を
した。市は直ぐに現場を修復したが、怪
我をした住民の対応について疑問であ
る。再発防止について質問したところ、
「通学路であるがあまり通行者がいない
ので」という対応であった。もう少し市
民目線で対応してほしい。消費者庁には
報告した。

初めて聞いたため、所管に確認する。
□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

48
11/11
港南

市道 日東団地の砂利道は舗装しないのか。 確認する。
□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

49
11/10
東部

除排雪 雪対策懇談会は町内会が対象か。 町内会が対象。
□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

第１常任
委員会報
告

50
11/14
港北

除排雪

重機の活用方法が不適切であるように思
われる。グレーダーだと積み上げられな
いので効率的に除雪を行ってほしい。ま
た、産業道路は大型車が頻繁に通るの
で、現状の年２回のロータリーの排雪だ
けではなく適切な重機での除排雪をお願
いしたい。

業者によって保有重機が違うので一概に
言えないが、玄関先に雪を置かないよう
適切な重機の活用をお願いしている。産
業道路についても要望していく。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

51
11/10
幌糠

除排雪
除雪の際に、家の前に雪を多く置いてい
く。市で対応して欲しい。

所管の方から業者を指導するよう処置す
る。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

－9－
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52
11/10
東部

除排雪
長沼市長時代に融雪設備の補助制度が
あったが、現在はどうなっているか。

ダンプや移動式融雪機の貸し出しを行っ
ている。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

意見交換

53
11/10
幌糠

除排雪

排雪の回数について、幌糠地区は積雪が
多いので、排雪回数を特別に考慮して欲
しい。
除雪した雪で庭木が折れたことがあるの
で、除排雪の日程を町内会に連絡して欲
しい。

雪が多くて困っていること、除排雪の日
程を町内会に通知するよう要望があった
ことを所管に伝える。
庭木が折れた問題は、損害賠償にもなり
かねない話なので、今後そのようなこと
が起きないように、事業者の指導も含め
て所管に指摘していく。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

54
11/10
幌糠

除排雪

国道と市道、道道と市道との交差点の除
雪について、うまく連携して除排雪して
ほしい。特に幌糠インターチェンジから
小平への道路。

各道路の交差点付近の除排雪は、連携を
して行うよう努めると報告されており、
市民が困らないように所管にも伝えると
ともに今後も第１常任委員会で研究して
いく。
昨年度から国・道そして市が行う除雪に
関する協議の中で、市民の苦情がないよ
うな体制を作ることになっている。留萌
市内だけなのか幌糠も含まれるか、確認
して町内会長に報告する。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

55
11/11
港南

除排雪
豪雪時の除雪において、硬い雪を玄関に
置いて行かれ、高齢者には大変である。
可変動の排土板等でできないだろうか。

問い合わせが、所管に来ているのは把握
している。所管からは大震災以降、オペ
レーターが不足しているため確保が難し
いとの報告を受けている。第１常任委員
会では技術の向上をお願いしている。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

56
11/11
港南

除排雪
日曜日の除雪は遅いのか。出勤できない
人がいる。

平日と同じという認識である。基本的に
は午前７時３０分までに終わる予定であ
る。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

意見交換

57
11/11
港南

除排雪
港南中学校の前の道路は排雪してもすぐ
に雪の山となる。何とかしてほしい。

通学路は頻繁に排雪してほしいと要望し
ている。公園などの雪出しについて、市
民は黙認しているが、業者には認めてい
ないのが現状である。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

－10－
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58
11/11
港南

除排雪
交差点の雪山によって見通しが悪く危険
である。どうにかならないか。

問い合わせやパトロールによって、直営
班のロータリー車で排雪等を行ってい
る。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

59
11/10
東部

除排雪

南町は行き止まりが多く、雪を出すとこ
ろがない。年に１回でもいいので、雪を
排出することができればありがたい。お
年寄りに思いやりを。

切実な問題である。持ち帰って所管に伝
え対応したい。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

60
11/11
港南

除排雪
商店街の除雪状況が悪く、車が止められ
ない。

経費等の問題で、ロードヒーティング等
が行えなくなってきている。市役所と安
全面で協議しながら除雪を行っているが
所管に伝える。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

61
11/11
港西

除排雪
２６年度の除排雪予算はどうなっている
のか。

補正予算も含めて約５億円。除雪関係予
算は、ロードヒーティングや除雪器材な
どの購入費も含まれる。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

62
11/11
港西

除排雪

除雪の苦情を見ると、予算がないから業
者が手を抜いているために起きている。
余った除雪費を次年度に繰り越すように
しているのか。

除雪予算は、従来の見積もりを変更し
て、国や道と同様に除雪実績を基準とし
た見積もりになった。また、市の予算は
単年度予算であり、翌年に繰り越すこと
はできない。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

63
11/11
港西

除排雪

除雪については単年度予算というのは別
ではないか。除雪費が余れば、次の年の
除雪費が削られないか。高齢化社会が進
むので除雪費も増やすべきだ。

単年度で処理していく。大雪や雪害など
の場合も補正予算を組んで市民生活に影
響が出ないように対策を取っていく。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

64
11/14
港北

除排雪 雪対策懇談会はいつ行うのか。
１１月以降に行う予定である。広報で周
知の徹底をお願いしている。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

65
11/14
港北

除排雪
毎年、業者と昨年の除雪の事や今後につ
いて話し合いを行っている。除雪業者は
決まったのか。

入札は終わって業者は決まっている。今
後連絡が入り、対策会議等が行われると
思う。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

意見交換

66
11/14
港北

除排雪

春日町堺団地の私道がツルツル路面で千
望高校生が準備した、まき砂を地域で
使っている。千望高校には大変感謝して
いる。

千望高校の件は、大変ありがたいと思っ
ている。所管でもまき砂は用意している
がこの件についても要望していく。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

－11－
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67
11/14
港北

除排雪

冬季シーズンが経過していくと道路が狭
くなってきて、雪を捨てる場所がなく
なってくる。道路の一部に除雪スポット
を設置できないか。業者にとって作業が
複雑になり大変になるが、道路を活用す
る面では良いのではないか。

除雪スポットというアイデアはいいと思
う。要望と受け止めて所管に伝える。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

68
11/14
港東

除排雪
市の直営除雪班は何人の体制でやってい
るのか。

詳細の資料がないが、１個グループを編
成している。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

69
11/14
港東

除排雪
過去に、直営除雪班は１２人でやってい
た。しっかり編成する必要があるのでは
ないか。

直営の除雪班は、今年度充実してやって
いくとの報告があった。編成に無駄や問
題があれば指摘していきたい。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

70
11/14
港東

除排雪
直営除雪班は無駄ではない。自分たちの
気にあった者だけを集めてやろうという
のがおかしい。

指摘されたことはその通りと考える。
□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

71
11/10
幌糠

市立病
院

市立病院は高齢化社会がくるのに何故、
療養型病棟を無くしリハビリ病棟になっ
たのか。もっと市民のことを考えて議会
からも要望してほしい。

療養型病棟は、留萌市立病院の施設基準
に合致していなかったためリハビリ病棟
に変更した経緯がある。
第二次医療病院としての病棟開設が大前
提。自宅で看取る医療環境をつくってい
きたい院長方針があった。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

72
11/10
東部

特別養
護老人
ホーム

市立病院に入院したが、２カ月後他の病
院に移ってほしいと言われた。所得が少
ない高齢者は市立病院がよりどころであ
り、面倒を見てほしい。萌寿園にはコネ
があると直ぐに入ることができるという
噂を聞く。けどお願いしたい。

医療制度の問題で３カ月過ぎると診療報
酬が減るためである。対応としては、相
談員に相談することをまずお願いする。
ダメな場合は我々に相談してほしい。病
院側も努力していることも併せてお伝え
する。コネについてはお答えできない。
コネといわれないようにしなければなら
ないと思う。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

意見交換

73
11/14
港東

留萌小
学校

留萌小学校の引っ越しは、冬休み中に行
われると思いますが、備品などが雪で濡
れてしまう必要はないか。

細かな部分は確認しておりませんが、心
配の点について教育委員会に伝える。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

－12－
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74
11/14
港東

東光小
学校

東光小学校３階の水飲み場の水が鉄の匂
いがする。

東光小学校の校舎は耐震基準に満たして
おらず、校舎の耐震化と老朽化による校
舎改築について検討の経緯があり、結果
として校舎耐震化と大規模改修の方向で
進んでいる。校舎の水飲み場の改修につ
いて検討されているのか、また水質につ
いての安全性について確認をする。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

75
11/11
港西

ぷるも
今年、ぷるもでは学校授業として何日利
用されていますか。

58日間と記憶しているが、正確な資料を
持っていない。後日お知らせする。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

後日確認
の結果34
日間

76
11/11
港西

ぷるも
ぷるもについて、以前は午後９時まで開
放していたが今回の開放時間は、財政的
な問題からか。

財政健全化計画中ということもあり、再
開に係る運営経費が上限で2,000万円と
いう予算が提示された。この予算では、
全面開放は無理だと判断し今回の開放時
間となった。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

77
11/10
幌糠

浜中運
動公園

浜中運動公園は、昨年度検定で指摘され
た整備がなされていない。再来年には全
道障害者スポーツ大会があるので整備し
てもらいたい。

指摘箇所を行政所管に伝え、議会として
今後の対応を考えていきたい。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

78
11/11
港西

船場公
園

財政の問題で、ぷるもは閉鎖したが、船
場公園管理棟整備は行っている。おかし
くないか。

船場公園整備事業として、継続的に整備
を行っている事業のため理解をしてもら
いたい。またぷるもとの関係では、意見
としてお受けしておく。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

79
11/11
港西

船場公
園

船場公園の位置は、津波の事を考えてい
ない。津波の危険がある場所に造るのは
おかしくないか。

意見として承る。
□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり
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